
資料文件            中西區區議會文件第 25/2021 號  

 

中西區區議會  

二零二零至二一年度  

交通及運輸委員會第六次會議報告  

(二零二零年十一月十九日 )  

 

(一 )  通過會議議程  

 

委員會通過下列臨時動議：  

 

臨時動議： 「中西區區議會交通及運輸委員會指令中西區區議會秘書處

將每次會議當中中西區民政事務專員梁子琪的離開會議室的

時間記錄在每次的會議紀錄當中的嘉賓名單內。用以記錄中

西區民政事務專員經常擅離職守提早離開區議會會議，完全

漠視區議會及市民的意見。」  

 
 

(二 )  主席報告  

 

委員會通過將「人人暢道通行」計劃中西區項目的最新進展，成為今屆交

運會的常設事項。  

 

(三 )  常設事項 -「中環及灣仔繞道和東區走廊連接路 (中環及灣仔繞道 )」工程項目工

程進度簡報  

 

路政署及承建商介紹中環及灣仔繞道的最新情況。委員會要求部門研究在

林士街天橋東行往干諾道中，以及不同斜度的道路接合，並提供書面回覆。  

 

另外，部分委員關注進入灣仔北的安排、工程進度、空氣淨化系統等的事

宜，並要求部門定期匯報繞道的客容量。  

 

經討論後，委員會通過下列臨時動議：  

 

臨時動議： 「本會要求運輸署就林士街天橋停用後，西往東行車輛無法

取道干諾道中而需使用比灣仔繞道通車前更長的行車時間，

進行研究並使車輛能繼續使用干諾道中隧道車行。」  

 
 

(四 )  有關 45A 及 45S 綠色小巴的相關事宜  

(中西區交運會文件第 55/2020 號 )  

 

部分委員關注 45A 及 45S 綠色小巴的事宜，亦希望與運輸署及小巴營運商

共同商討問題，並研究排隊和小巴站頭的改善工作。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議：  「本會要求 45A、45S 小巴路線之營運公司必須確保班次符合

標準，部門亦需要與小巴公司研究改善小巴站的一切可行方

案，並定期向議會作匯報進度和結果。」  
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(五 )  關注高街違泊問題  

(中西區交運會文件第 56/2020 號 )  

 

    部分委員關注高街違泊和警員執法的問題，亦希望增加交通督導員及在政

策上改變，並研究加設雙黃線。另外，委員要求安排實地視察，以解決高街嚴重

違泊的問題。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議：  「要求部門加強執法及研究其他措施，改善高街時常有車輛

停泊於行人路上的問題，以避免出現行人因繞道而發生意外

的情況。」  

 
 

(六 )  強烈要求改善西邊街交通擠塞情況  關注實施中區電子道路收費後情況更嚴重  

(中西區交運會文件第 57/2020 號 )  

 

要求改善東西邊街塞車「倒灌」問題  

(中西區交運會文件第 58/2020 號 )  

 
部分委員關注西邊街交通擠塞的問題，以及西邊街地盤、雙黃線和調整燈

號等的事宜，並希望與校方、運輸署及警方開會商討，以了解放學的交通安排及

解決有關問題。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議 (1)：  「中西區區議會交運會強烈要求運輸署改善西邊街一帶的交

通擠塞情況。」  

 

動議 (2)：  「中西區區議會交運會強烈要求運輸署解決當實施中區電子

道路收費計劃時，車輛分流至鄰近區域包括西邊街一帶的影

響。」  

 

動議 (3)：  「本會要求有關部門於繁忙時段安排人手疏導東邊街及西邊

街之塞車情況，並必須研究長遠改善措施，解決西營盤區之

塞車問題。」  

 

臨時動議： 「中西區區議會交運會強烈要求運輸署取消西邊街 15 號地盤

的西邊街臨時交通安排。」  
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(七 )  關注卑路乍灣海濱長廊之船隻停泊安排  

(中西區交運會文件第 59/2020 號 )  

 
部分委員表示船隻停泊在海濱的位置，會影響景觀及發出汽油味，並希望

部門加強執法，同時亦關注船隻停泊、非法賣油及相關條列等的事宜。  

 

經討論後，委員會通過下列修訂動議：  

 

修訂動議： 「本會要求各部門研究改善作業船於卑路乍灣海濱長廊泊岸

的情況，以改善長廊一帶的空氣污染情況，還居民一個舒適

的休憩用地。」  

 
 

(八 )  要求改善堅尼地城區內路面不平街道  

(中西區交運會文件第 60/2020 號 )  

 
部分委員關注路面不平的情況，亦要求加強巡查及維修。另外，委員亦關

注路磚的物料及顏色，並希望部門跟進沙井蓋臨時工程的情況。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議：  「交通及運輸委員會要求路政署維修科士街，加多近街及堅

彌地城新海旁凹凸的行人路面，清理及移除行人路磚頭上的

污漬以及在有需要時重新鋪設餐廳外的行人路，來改善區內

行人路環境。」  

 
 

(九 )  關注中上環手推車使用者的道路安全  

(中西區交運會文件第 61/2020 號 )  

 
創建香港代表簡介手推車使用者的情況，並建議加設 3 條過路設施，及派

發反光衣給有需要人士。部分委員亦要求改善手推車使用者的道路安全，以及通

過南豐大廈加設過路線的方案，限制早上 7 至 9 時及晚上 5 至 7 時禁止使用，部

門應盡快作出研究及安排試路。  

 

經討論後，以下的動議由提議者本人提出撤銷：  

 

動議：  「中西區區議會交通及運輸委員會要求相關部門於干諾道

中 及 林 士 街 交 界 增 設 行 人 過 路 設 施接駁民吉街垃圾 收集

站，並採取其他必要措施，於中西區提供一個安全的道路環

境供手推車使用者使用。」  
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(十 )  關注區內大型水馬長期影響行人及車輛  

(中西區交運會文件第 62/2020 號 )  

 
部分委員表示區內大型水馬及中聯辦花槽有礙行人過路，亦關注移除水馬

的準則和花槽的管理權，並要求移走水馬和清拆花槽。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議 (1)：  「要求盡快移走中西區內的大型水馬，達至行人及行車暢

達。」  

 

動議 (2)：  「要求移走中聯辦前門之花槽，讓居民有更為寬闊的路面可

享用。」  

 
 

(十一 )  關注西區來往南區交通服務錯配  

(中西區交運會文件第 63/2020 號 )  

 
部分委員關注來往西區和南區的交通服務，亦表示 58 號小巴經常滿座，並

希望部門在巴士路線計劃，考慮開設巴士服務，以及作出路線調整。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議：  「本會要求運輸署立即採取措施，改善大口環及數碼港公共

交通服務，早日打破市場壟斷，為市民謀福祉，減低乘客候

車良久之苦。」  

 

臨時動議： 「中西區區議會交通及運輸委員會要求運輸署就中西區的

專線小巴服務作出每年的服務及路線檢討，並每年就小巴服

務及路線規劃，聯同每年度的巴士服務 /路線計劃，向區議會

報告並批准。」  

 
 

(十二 )  要求緊急改善交通安全：般咸道、柏道、巴丙頓道交界  

(中西區交運會文件第 64/2020 號 )  

 
部分委員關注在般咸道、柏道及巴丙頓交界發生的交通意外，並要求運輸

署及警務處分別提供交通燈的綠燈時間和有關的意外報告。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議：  「本會要求相關部門立即進行般咸道、柏道、巴丙頓道交界

之交通安全改善工程，保障行車人士和過路人士的安全。」 

 
 

(十三 )  要求於舊山頂道十號行人過路處增加警示設施保障行人安全  

(中西區交運會文件第 65/2020 號 )  

 
部分委員要求在舊山頂道十號的行人過路處，增加警示設施，以提升道路

安全，部門亦表示已經安排改善工程，並會盡快實行。  
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(十四 )  關於 2020 年 11 月 9 日正街（皇后大道西 -德輔道西段）交通意外  

(中西區交運會文件第 66/2020 號 )  

 
部分委員關注六車連環相撞的交通意外，也希望部門研究延長雙黃線，並

與區內的持份者、法團、商戶、居民及政府部門共同商討，以解決人車爭路及道

路安全的問題。  

 

經討論後，委員會通過下列動議：  

 

動議：  「要求部門盡快在正街（皇后大道西至德輔道西路段）加設

及改善交通措施，以減低意外風險。」  

 
 

(十五 )  其他事項  

 

     民政處代表簡介聖誕燈飾的事宜，於上環文化廣場及豐物道海濱休憩用地

增設燈飾，以增加節日氣氛。經討論後，委員會通過 82 萬 2 千元的社區參與計

劃撥款。  

 

     另外，委員會通過 2021 年的交運會會議，一共 5 次會議： 2 月 25 日、 5

月 6 日、 7 月 15 日、 9 月 16 日及 11 月 18 日，並希望再次去信邀請警方作為交

運會常設代表。  

 

 

中西區區議會秘書處  

二零二一年一月  
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